



DIARIO DE LA MAÑANA ADMINISTRACION 5-Ilumani-5

SUSCRIPCION Pago adelantado Por un mes... Bs. 1.50 trimestre... 4.50 semestre... 9.00 un año... 16.00

EL DIARIO

DIRECCION 5-Ilumani-5

De 8 a. m. á 5 p. m.

Dirección telegráfica "Diario" - La Paz

Casilla de correo 144 Teléfono N°158

ALERTA!

En este país se venden imitaciones despreciables del Jabón de Reuter. Estos jabones falsificados se fabrican de substancias dañinas y son positivamente peligrosos para la salud.

Estamos persiguiendo á los que fabrican, poseen ó trafican con estas falsificaciones, y prevenimos especialmente al público que se cerciore de que nuestra Marca de Fábrica esta en la extremidad de cada paquete. Esta



Marca de Fábrica no está litografiada, sino grabada en acero en una tirita de color rosado. Lleva la firma, de BARCLAY & CO.

(Qualquier imitación de ella es una falsificación, y será vigorosamente perseguida.)

El Jabón de Reuter goza de fama universal porque embellece el cutis.

Tenga usted seguridad de obtener el artículo legítimo.



¡Llegó Llegó!

Calzado Americano

"Friedman"

Acabamos de recibir un gran surtido de calzados de esta acreditada fábrica que los expondremos á precios sumamente equitativos.

W. SANCHEZ & Cia.

La Paz, mayo 10 de 1906. 15



AVISOS PROFESIONALES

César A. Cardozo

ABOGADO

Gestiones judiciales y administrativas.

Estudio Ballivián No. 2. Teléfono No. 50. Casilla de correo No. 25.

Dr. José D. Tapia

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad. Enfermedades venéreas y sifilíticas. Enfermedades de la piel.

Consultas todos los días de 12 m. á 2 p. m.

Calle Cochabamba No. 3 altos. Esquina entre las calles Cochabamba y Recreo.

El Dr. Claudio Sanjinés T.

Ha establecido su consultorio en su "Clínica Privada", calle general Campero. Consultas a 12 y media á 2 y media.

Teléfono 154.

Guillermo Weisse

CIRUJANO-DENTISTA

Ha reabierto su consultorio en casa del doctor Viaña, calle Chirinos.

Delfín Quiroga

ABOGADO

Estudio, calle Junín No. 1.

Consultas de 8 á 1 a. m. despacho de 12 á 3 p. m.

Chulumani, febrero 7 de 1905.

Miguel Centellas Tellez

ABOGADO

Trasladó su estudio á la calle Chirinos No. 92, casa Isaac V. Vile, antigua imprenta de "El Nacional".

Walter A. Méndez

ABOGADO

Enrique Santelices L.

INGENIERO DE MINAS

Chirinos 86. Teléfono 151. Casilla 125.

Horas de oficina de 12 á 4 y 6 de La Paz, setiembre 20 de 1905

Dr. Wenceslao B. Mariaca

Médico Cirujano

Chirinos, casa nueva junto al puente Consultas 12 y media p. m. á 2 p. m.

Roberto Zapata

ABOGADO

Atiende toda clase de gestiones judiciales y administrativas en el bufete del doctor Arturo Loayza. Ballivián 2.

José Urquiza P.

Notario Público de 1.ª clase

Calle Chirinos No. 103. La Paz, octubre 26 de 1905, um 521

CELIA N. DE MURILLO

MATRONA

Ofrece sus servicios profesionales. Calle Catacora N°26

Florencio Hernandez

Procurador

De número de esta corte, domicilio Teatro No. 40.

Nataniel Murguía

ABOGADO

Oruro.

Jose M. Cernadas

ABOGADO

Bufete calle Loayza No. 102

Horas de consulta de 12 á 5 p. m.

Daniel D. Godoy

ABOGADO

Estudio calle Figueroa N. 122

Advertisement for ARSIQUININE LEMAITRE, treating malaria and fever. Includes text: PALUDISMO, ENFERMEDADES del HIGADO y del BAZO, FIEBRES INTERMITENTES, ANEMIA PALUSTRE.

Advertisement for IODALIA, a iodine-based tonic. Includes text: "IODALIA" Granulado Iodónico, TONICO DEPURATIVO, SOBBERANO.

Advertisement for GERASEPTOL VALTHY, a urinary medicine. Includes text: GERASEPTOL VALTHY, Cura: Enfermedades de las Vías urinarias.

Advertisement for LECITINA LEMAITRE, a phosphorus-based tonic. Includes text: LECITINA LEMAITRE, FOSFORO natural orgánico asimilable, GRACEAS y GRANULADO.

Advertisement for LA CORONA DE ORO watch and jewelry store. Includes text: LA CORONA DE ORO, Casa importadora, IDE, Schchaus y Cia. - LA PAZ.

Advertisement for CONSULTORIO DENTAL DEL Dr. J. L. CARIAGA. Includes text: CONSULTORIO DENTAL DEL Dr. J. L. CARIAGA, Graduado en las Universidades de Filadelfia, (E. E. U. U. de Norte-America, y La Paz, Bolivia).

Advertisement for "La Sin Rival" book binding factory. Includes text: "La Sin Rival", Fábrica de libros en blanco y encuadernación, Premida con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile.

Advertisement for A. RUIZ ARAMAYO & CIA., shipping agents. Includes text: A. RUIZ ARAMAYO & CIA., Empresarios de embarcaciones para la navegación de los ríos Mapiro, Kaka y Beni.

Advertisement for El Ahorro Popular bank. Includes text: El Ahorro Popular, ABONA: Sobre depósitos a la vista, 5% annual Convención.



EL DIARIO

Programas políticos

Cuando en las elecciones de 1900 á 1904 se dejó á la oposición la más amplia libertad electoral, al punto de que abusando del fraude triunfaron los opositores é ingresaron á las cámaras sin dificultad, la primera acusación que formularon fué de que el gobierno era culpable de coacción electoral, con manifiesta injusticia y con falta notoria á la verdad. La interpelación de 1902, formulada por tres senadores, lanzados por un grupo que se coligó contra el gabinete, se fundaba en la coacción electoral como punto culminante de acusación.

Se dieron pruebas evidentes de que las elecciones fueron las más libres de cuantas vió la república. Nada; la censura estaba acordada y si no se dió, fué porque no tuvieron el suficiente talento, ni el carácter de contrarrestar á un gabinete que sabía defenderse y manifestar la corrección de sus procedimientos. Recordamos esto, porque los periódicos del interior vienen con largos artículos que hablan de coacción, de imperio de la fuerza, de duplicidad de votos, de fraudes y abusos de todo género.

«Quien hace uno hace ciento.» Así como los opositores del 902 faltaron á la verdad y calumniaron, apesar de que triunfaron, no siquiera á la sombra de una absoluta libertad, sino de la tolerancia de los más grandes abusos por ellos cometidos, así también ahora encubren ellos mismos su derrota inventando coacciones y fraudes que no deben ser evidentes.

Y decimos esto con otro antecedente que es necesario recordar. Todas las mesas calificadoras y receptoras han sido compuestas de ardientes opositores; ¿es posible concebir que ellos hubieran permitido, fraudes de sus adversarios políticos? Es claro que nó.

De suerte que la grita persistente de la oposición, respecto á la falta de libertad electoral, es la cantaleta de siempre, el derecho de pataleo, que es universalmente reconocido.

A qué grado llegará la oposición en su despecho, que La Capital de Sucre está alegando que el señor Fernandez Molina no puede ser senador porque le faltan cuatro años de residencia en la república, según un antiguo artículo constitucional, que se halla derogado con todos los trámites que en estos casos requiere la constitución.

Y los periodistas que más humos de sapiencia gustan dan esta nota de muy extraña ignorancia. Es el fruto de la pasión que ofusca el criterio y hace formular acusaciones que no son la expresión de la verdad.

El programa de la libertad electoral lo ha cumplido ampliamente el gobierno liberal.

Si en las elecciones que acaban de pasar hubiera alguna irregularidad plenamente justificada, seremos los primeros en pedir que se corrija; pero si no es más que la grita de siempre, falaz y embustera, también lo manifestaremos con toda entereza para demostrar que el programa político del partido que gobierna está lealmente cumplido.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSSIA

Asesinato de Gapón Su cadáver La fortuna del pope

San Petersburgo, mayo 15.—Por fin se ha confirmado el asesinato del pope Gapón, famoso caudillo revolucionario.

En la villa de Oserki, situada á pequeña distancia de esta ciudad, se halló el cadáver del padre Gapón colgado de una viga. Fué, pues, ahorcado.

Se le ha encontrado en créditos de Lyon la suma de 14,000 francos, más 14,500 rublos en valores rusos. Las sociedades secretas se han puesto en actividad para descubrir á los autores del crimen.

En la Douma

El discurso del trono

La Douma acordó encargar á una comisión especial la respuesta al discurso del trono.

FRANCIA

Un general austríaco nombrado coronel honorario prusiano París.—«L'Eclair» comenta la noticia de que el emperador de Alemania Guillermo II ha nombrado general austriaco von Bick, que actual-

mente desempeña la jefatura del estado mayor de Austria, coronel honorario de un regimiento prusiano, demostrando con este hecho que Alemania desea vivamente el acercamiento de ese imperio, desligándolo, con un golpe de estado, de su unión con Hungría, prestando para este fin la organización del sistema de ferrocarriles

Encuentro real desmentido

En los círculos diplomáticos se desmiente la noticia que circuló de haberse encontrado y conferenciado el emperador Guillermo de Alemania con el czar Nicolás de Rusia.

Se niega las posibilidades de este encuentro, porque ninguno de los mencionados soberanos se ha movido de su residencia últimamente.

La viuda de Curie catadrática

A M^{me}. Curie viuda del famoso físico de ese nombre, quien en compañía de aquella descubrió el «radium», se le ha nombrado por el gobierno francés para que regente las cátedras que desempeñaba su esposo.

Este nombramiento ha despertado gran interés, pues M^{me}. Curie es conocida como una eminencia científica.

Rendición de la Sublime Puerta

Anuncian de Constantinopla que el gobierno de la Sublime Puerta se ha rendido ante las exigencias británicas, lo que probablemente dará fin á la contienda que estaba á punto de surgir entre Turquía é Inglaterra.

Los diarios ingleses, comentando esta noticia, dicen que la diplomacia de la Gran Bretaña, con su actitud enérgica, ha obtenido un nuevo triunfo para los derechos y aspiraciones de Inglaterra en el territorio del Tabah, aplaudiendo por ello al gobierno y al embajador británico en Constantinopla.

ESTADOS UNIDOS

Muerte de un periodista

Nueva York.—En esta ciudad ha fallecido el notable periodista Karl Churz, muy conocido en el mundo literario por sus obras.

La intelectualidad del país le prepara un magnífico entierro.

ITALIA

Donativo real

Roma.—El rey Víctor Manuel ha donado de su tesoro particular la suma de 20,000 florines para los pobres de Palermo.

Lluvia de ceniza

Comunican de Nápoles que á causa del derrumbamiento del cráter del Vesubio, cae una espesa lluvia de ceniza.

INGLATERRA

La escuadra á aguas turcas

Londres.—Se sabe que la escuadra inglesa ha zarpado con rumbo á aguas turcas.

Es inminente una demostración naval y la toma de Inglaterra de varias posiciones marítimas de Turquía.

Satisfacciones de Alemania

El gobierno alemán ha dado amplias satisfacciones al de Inglaterra por la violación del territorio inglés en Sud Africa, efectuada por soldados alemanes.

Previamente y de manera oficial el Kaiser desaprobó ese atentado.

TURQUIA

Evacuación del territorio egipcio

Constantinopla.—El sultán ha accedido á las exigencias del gobierno británico sobre la cuestión del Tabah. Se ha ordenado, pues la inmediata evacuación definitiva de tropas turcas del territorio egipcio reclamado por Inglaterra.

El conflicto anglo-turco, desde luego, ha finalizado y la proyectada demostración naval ya no tendrá lugar.

SUD AFRICA

Nuevo encuentro

Colonia del Cabo.—En Durban se realizó un nuevo encuentro con los rebeldes, habiendo sido estos derrotados con grandes pérdidas.

ALEMANIA

El secuestro del «Odussus»

Satisfacción turca Indemnización

Berlín.—El gobierno ordenó el secuestro del vapor alemán «Odussus», pretextando causas fútiles.

Con este motivo la cancillería alemana interpuso reclamación, pidiendo explicaciones y el pago de una crecida indemnización.

Turquía ha dado explicaciones al gobierno alemán, proponiéndole re-

ducción de la indemnización y ofreciendo además el severo castigo de los culpables.

Créese que terminará satisfactoriamente este incidente.

ESPAÑA

Legación permanente en Bolivia Madrid. El gobierno ha acordado acreditar la legación de España en la república de Bolivia, de una manera permanente.

Comisión danesa

Autógrafo real El rey Alfonso XIII recibió á la comisión danesa portadora del autógrafo del nuevo gobierno de Dinamarca. Don Alfonso departió amigablemente con los comisionados, después de la ceremonia oficial.

La reina de Inglaterra

Málaga. El yate real «Alberto», que conduce a su bordo á la reina Alejandra de Inglaterra, fundó en este puerto.

Las autoridades y el pueblo saludaron y ovacionaron á la regia visitante.

Don Manuel de Echegaray

Gran recepción Vigo. Llegó á este puerto el vapor en que viaja el insigne escritor don Manuel de Echegaray.

La recepción que le tributaron los habitantes de este puerto ha sido grandiosa.

El célebre dramaturgo español fué aclamado y vitoreado con frenesí.

BRASIL

Grandes preparativos

Aniversario de la abolición de la esclavitud

Río Janeiro. Se hacen grandes preparativos para conmemorar el aniversario de la abolición de la esclavitud en el Brasil.

Las fiestas prometen ser suntuosas, dado el gran entusiasmo que reina en todos los círculos.

ARGENTINA

Mensaje presidencial

Homenaje á Quintana y Mitre Buenos Aires. En la apertura del parlamento nacional, el presidente de la república señor Figueroa Alcorta, leyó el estillado mensaje, en el que hizo especial mención del general Bartolomé Mitre y del doctor Manuel Quintana, rindiendo homenaje á la memoria de tan egregios ciudadanos que habían prestado grandes servicios al país durante el tiempo que rigieron los destinos de la república.

Recepción diplomática

El ministro de Bolivia En la Casa Rosada se recibió al ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de Bolivia ante el gobierno argentino, doctor Eliodoro Villazón.

Al entregar sus credenciales el señor Villazón pronunció un magnífico discurso, el que fué contestado por el jefe del estado con frases expresivas de amistad á la nación boliviana.

El representante del Perú

Próxima llegada El lunes próximo arribará á esta ciudad el doctor Víctor Maurtua, enviado del Perú ante la república Argentina, que viene con el objeto de defender los derechos de su patria en el litigio de límites con Bolivia.

Un duelo

La policía en acción Se ha concertado un duelo entre dos conocidos é influyentes personajes.

La policía se ha puesto en acción para impedir se lleve á cabo este desafío. Es probable que fracase el proyectado duelo.

Declaraciones en el mensaje presidencial

La Argentina en el congreso de Río El arbitraje obligatorio «La Prensa» aplaude

En el mensaje del gobierno, al instalarse el parlamento, se declaró que la Argentina no concurriría al congreso pan-americano de Río si no se incluían en el programa de las conferencias, el arbitraje obligatorio y el pago de deudas á naciones extranjeras según la doctrina Drago.

«La Prensa» ocupándose de este asunto aplaude al gobierno por sus categóricas declaraciones, y dice que la no inclusión de esos dos puntos en el programa de conferencias, de vital importancia para las naciones americanas, significa el rechazo de los elementales principios que deben regir á un congreso americanista.

PERU

Fallecimiento

Lima. Ha fallecido el doctor Augusto Albarracín, notable jurista y persona muy estimada en esta sociedad. El señor Albarracín desempeñó la

cartera de justicia, culto é instrucción cuando el gobierno del señor Nicolás de Piérola.

Este fallecimiento ha sido muy sentido.

CHILE

Enfermos de gravedad

Santiago.—Continúan enfermos de gravedad los señores Benjamín Veigara y Pedro Alessandri.

Desmintiendo el traslado de Waddington

Oficialmente se ha desmentido la noticia que se hizo circular á cerca del cambio del señor Waddington, del puesto que desempeñaba de encargado de negocios en Bélgica, al de miembro de la legación chilena en Londres.

El señor Ortuzar secretario de la legación en Lima

El señor Luis Ortuzar Bulnes ha sido nombrado por el gobierno de Chile para ocupar el alto cargo de secretario de la legación de esta república en Lima.

Asesor letrado

El señor Germán Manita, ha sido nombrado asesor letrado de la administración de alcoholes en reemplazo del renunciante señor Vicente Fabres.

El señor Gana al Uruguay

El señor Domingo Gana que desempeña el puesto de secretario de la legación de esta república en La Paz, fué designado para marchar con el mismo carácter en la legación del Japón, por lo cual ha emprendido ya su viaje habiendo salido hoy con dirección al Uruguay de donde probablemente continuara viaje hacia Tokio.

Creación del puesto de teniente general

Se vuelve á hablar insistentemente sobre un proyecto que, se dice, tiene el gobierno para crear un nuevo puesto de teniente general en el ejército.

La reorganización de la escuadra

En el ministerio de marina se ha celebrado hoy una importante reunión del consejo naval, tratándose en ella de puntos muy importantes relacionados con la reorganización de la escuadra nacional con la adquisición de nuevas unidades de combate marítimo en reemplazo de los antiguos navíos ya deteriorados y el cambio del actual personal con otro más competente para el manejo de los navíos de la flota.

Se trató en este mismo consejo sobre la grande importancia que hay en la fortificación de las costas, proyectándose en consecuencia construir fortificaciones modernas en el puerto de Talcahuano.

La cámara de comercio

acepta la emisión de billetes La cámara de comercio de Valparaíso ha contestado al ministerio de hacienda aceptando la emisión de veinte millones de pesos que el gobierno trata de hacer en papel moneda, suprimiendo el artículo que estatuye el interés sobre las cantidades de oro depositadas.

La bubónica en Viña del Mar

Una manzana quemada En el puerto de Viña del Mar la peste bubónica continúa tomando mayor incremento, atacando principalmente á las personas que viven en las cercanías de las casas infectadas; por lo cual ha sido quemada una manzana entera de la población, que se hallaba apostada.

La bubónica en Valparaíso

En un riguroso examen que ha practicado la oficina de higiene de ese puerto en varios ranchos del barrio del matadero, se ha comprobado la existencia de la peste bubónica, habiéndose presentado varios casos sospechosos que han sido constatados, resultando efectivamente ser la bubónica, por cuyo motivo el consejo de higiene ha resuelto rehabilitar la casa de aislamiento para impedir el rápido contagio de la enfermedad, adoptando medidas enérgicas y rigurosas para combatir con ventaja á la terrible epidemia.

La prensa entera y la opinión pública aplauden con entusiasmo las medidas que se han tomado.

Banquete diplomático

El ministro de Estados Unidos ha ofrecido un banquete el día de hoy á sus colegas de las demás potencias extranjeras.

Los convencionales banquetean á Lazcano

El señor Irarrazabal lo ofrece

Contestación á Lazcano

El gran banquete que han ofrecido los convencionales de la coalición en honor del señor Lazcano, su candidato presidencial en las próximas elecciones, ha resultado esplén-

dido y muy concurrido por varios personajes políticos.

Ofreció el banquete á nombre de sus correligionarios el señor Alfredo Irarrazabal, con un elocuente discurso en el que elogiaba las virtudes cívicas que adornan á la persona del señor Lazcano, de quien se espera mucho a favor del pueblo si fuese favorecido por el voto popular.

El señor Lazcano contestó brindando por la constitución de la unión de los partidos históricos con objeto de conseguir la regeneración de la política administrativa ante la generalidad de los chilenos ya que el mal actual se debe á la inestabilidad del gobierno causada por la desorganización de los partidos y el predominio de los círculos.

Siiguieron despues varios oradores que expusieron con más ó menos lucidez sus ideas respecto á actuales circunstancias políticas de la nación.

En seguida se organizó un desfile á la casa habitación del señor Lazcano, quien fué muy ovacionado durante el trayecto.

Aparición de un periódico de caricaturas

Muy luego aparecerá un nuevo periódico que se llamará «El Garrote» y que será órgano antimonttino, llevando caricaturas de actualidad política.

Otro órgano de prensa

Se anuncia para el próximo miércoles la aparición de un órgano de prensa «La Patria» defensor de los intereses coalicionistas.

Banquete al señor Montt

Comunican de Concepción que los correligionarios y amigos políticos del señor Montt, le ofrecerán un banquete en aquella ciudad, donde se hace ya los preparativos del caso.

Elección de las mesas directivas en las cámaras

Mañana se elegirán las mesas directivas de las cámaras de senadores y diputados, para el presente mes.

En la cámara de diputados

Debate de cuestiones económicas La cámara de diputados ha sesionado el día de hoy, continuando el debate sobre las cuestiones económicas que se han comenzado á discutir desde antes de ayer.

El diputado señor Irarrazabal pidió al ministro de hacienda varios informes y datos sobre la situación económica de los bancos, mocionando por que se nombre una comisión parlamentaria para que investigue sus cajas. Puesta á consideración de la cámara, la moción fue rechazada por mayoría de votos.

En seguida se lee la solicitud de los banqueros, demostrando que tienen sobrados recursos para atender á sus compromisos; pero que carecen de moneda circulante fiduciaria para facilitar las operaciones bancarias. En cambio de una garantía en oro solicitan canje de billetes suficientes para normalizar la situación.

El ministro de hacienda declaró haber depositado en los bancos la suma de quince millones de pesos, existiendo tres millones en las cajas de las tesorías nacionales.

La discusión quedó en este estado pendiente para resolverse en la próxima sesión que probablemente se reunirá mañana.

Manifiesto conservador

Los conservadores disidentes han lanzado un manifiesto explicando su actitud en la política nacional. Oreen que la candidatura del señor Montt garantiza sobradamente los intereses conservadores, declarando ilegales los acuerdos del directorio coalicionista.

El ferrocarril longitudinal

«El Mercurio» aboga por la iniciación del longitudinal con objeto de ofrecer á la obra americana del ferrocarril panamericano una punta de rieles que permita empalmar á nuestras vías férreas, para hacer participe al país de la corriente de vida y actividad que significará ese ferrocarril panamericano.



—Muy grato nos es anunciar que la respetable y distinguida esposa del señor senador doctor Carrasco, está ya tan aliviada de la enfermedad que le aquejaba y que puso en alarma á su familia y numerosas relaciones, que el día de ayer vino de su residencia de Obrajes, donde ha regresado y permanecerá algunos días más por el buen y saludable clima de aquella región.



Los cronistas de "El Diario" enviamos nuestras más efusivas felicitaciones a nuestro querido y respetable director y redactor en jefe, doctor Carrasco, por el completo alivio de su señora, de esa digna matrona tan justamente apreciada por toda la sociedad.

—Enfermo de algún cuidado se halla el señor José Medina; por tal motivo se irá a Obrajes.

—Esta noche se realiza en nuestro municipal la conferencia que el señor Aldo Rosati, excursionista italiano, ha de dar sobre sus impresiones de viaje de la Argentina a nuestro país.

—A Tacna se dirigió el señor Ricardo Aliaga, acompañado de su esposa y de la señorita Neptali Ruiz.

—Continúa mejorada la señorita Betasabé Montes.

—El domingo se va a Chile la señora Peregrina de Torrico, esposa del director general de telégrafos.

—En París deben contraer matrimonio el señor Eduardo Diez de Medina, segundo secretario de nuestra legación en Buenos Aires y la señorita Etelvina Guachalla, hija de nuestro plenipotenciario en Londres.

—Hoy parte a su destino el ingeniero señor Julio Knaudt, nombrado comisario demarcador con la república de Chile.

—Circula la siguiente esquela de invitación:

Honorina v. de Arenas esposa, Aníbal, Arturo, Carmen y María Antonieta Arenas hijos y demás deudos del que fué Aníbal Arenas, (Q. D. D. G.), ruegan a usted se digne concurrir a la misa y honras fúnebres que se celebrarán en sufragio de aquél el día 16 del presente, horas 9 a. m. en el templo de la Merced. Será un señalado favor que comprometerá la gratitud de la familia. La Paz, 15 de mayo de 1906.

Postal

Te amo con delirio, oh, mi único bien, Todo sacrificio por ti no sería nada... Tuya es mi vida, y si la tuviera cien Eres mi diosa divina, eres mi hada...

A tus padres quiero pedir tu blanca mano, De las tierras baldías voy a pedir un lote. Me casaría aunque sea mañana temprano, Solo quisiera saber cuanto es tu dote.

ADOLFO SCHULTZE DE L.

Falsificación de billetes

Sigue siendo la nota sensacional del día el juicio que se sigue por falsificación de billetes contra el cónsul de Chile don Manuel Martínez Asejo y de más cómplices en éste gravísimo suceso.

El sumario es secreto; pero es un secreto a voces, pues, se sabe quienes son los sindicados y de como se ejercía esta curiosa industria.

El intendente había perseguido el descubrimiento de este hecho desde hace un mes, y entre idas y venidas al fin dió con la hebra y después con el ovillo; resta saber si ha caído todo el ovillo.

En lo que ha caído existen piezas por el valor de noventa y seis mil bolivianos; cuatro mil que se dice han circulado en Huari. Se trataría de una suma de cien mil bolivianos.

Todo manifiesta que el hecho ha sido descubierta muy al principio y que en las arcas de los bancos no debe existir muchas piezas de este género.

No sabemos si para felicidad ó desgracia del señor Martínez la legación chilena se halla en afección en este momento, pero sabemos que el señor segundo secretario de la legación reclamó en el ministerio de relaciones exteriores por la incomunicación del señor Martínez; el señor ministro contestó lo que debía; que no se mezclaba absolutamente en procedimientos judiciales.

Tres de los sindicados han sido pasados a la cárcel, pero el señor Martínez y otros más continuaban todavía en la policía hasta anoche. El señor Martínez ha estado muy bien relacionado en esta ciudad y este suceso ha sido muy sentido, ya que las pruebas deben ser muy vehementes cuando se han tomado medidas tan extremas con él. La pena que merece este delito es la de diez años de prisión, según los artículos 291 y 292 del código penal.

Creemos que el sumario estará terminado en un día ó dos más y esperamos que esta causa será rápidamente resuelta.

PROVINCIAS

De Corocoro

Mayo 12 de 1906:

Señor director: Aprovechando de su galante ofrecimiento y con el deseo de colaborar al mejor servicio informativo de su diario, comienzo a enviarle mis correspondencias semanales, esperando sean favorablemente acogidas por usted.

Elección.—La función electoral que efectuó el 6 del presente, se llevó a

cabo en medio del mayor orden y la más amplia libertad, habiendo obtenido una brillante victoria los candidatos de la Unión Liberal, señores Benedito Goytia y Rafael Berthín h., elegidos senador y diputado respectivamente, por una inmensa mayoría y sin que sus contendientes de la lista católica, señores Machicado y Larrea, hubieran podido ni siquiera obtener la suplencia.

Verdad es que en este pueblo tradicionalmente liberal, los pocos conservadores que hay pueden contarse por los dedos de la mano, como vulgarmente se dice.

La única nota saliente durante la elección fué la censurable actitud de un señor cura de uno de los cantones próximos, el cual, constituyéndose en líder y personero de los candidatos católicos, se presentaba en estado inconveniente ante las mesas receptoras, provocando escenas violentas y promoviendo el desorden.

Después del escrutinio y conocido que fué el resultado favorable a los candidatos de la Unión Liberal, inmensa muchedumbre del pueblo se dirigió a felicitar al diputado electo señor Rafael Berthín h., organizándose después una entusiasta manifestación, encabezada por el prestigioso y popular presidente del directorio, doctor Luis Martínez Lara.

Al concluir la manifestación, el señor Berthín dirigió la palabra a sus electores, agradeciendo la honrosa confianza que por segunda vez le dispensaba su pueblo natal, y congratulándolos a su vez por el triunfo de la Unión Liberal.

Instrucción. Sensible es informar, señor director, que la instrucción primaria se halla muy descuidada en esta capital. El municipio que debiera prestar preferente atención a este ramo, no deja sentir su labor y parece que duerme el sueño de los justos.

Actualmente parece que todo el presente mes será, perdido para el año escolar, pues los niños y niñas de las escuelas, pasan las mañanas y las tardes en la muy edificante pero estéril ocupación de cantar en la iglesia.... Sin duda los preceptores de las escuelas se han acordado del famoso dicho: "fiate de la Virgen y no corras" ó "no estudies", que es lo mismo en este caso. Habría que recordarles que, bueno es cantar a la Virgen, pero.... no está demás estudiar; y sobre todo que "primero es la obligación que la devoción".

Vialidad. Todos los viajeros que llegan acá, deploran uniformemente el péximo estado en que se encuentra el camino carretero de ésta a Viacha. Las frecuentes roturas de coches y otros accidentes que ponen en peligro la vida de los que ocupan el servicio de diligencias son debidos en gran parte al punible descuido en que se ha dejado el camino. El servicio de la prestación vial se cumple anualmente, pero los resultados son siempre negativos.

Resulta de ahí que será siempre difícil si no imposible establecer un buen servicio de rodados, mientras no se tenga un camino carretero siquiera medianamente conservado y oportunamente reparado.

Muy laudable sería, pues, que la autoridad política y las demás de su dependencia, sacudieran un poco el polvo de sus narices, y se preocuparan de algo provechoso para esta provincia, activando con celo y energía la pronta reparación de los principales caminos.

Corresponsal.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura.—Despacho del día 15 de mayo de 1906.

Se adjunta a W. R. Foulkes, diez pertenencias sobre vetas de estaño en el cantón Ichoca de la provincia de Inquisivi, con el nombre de "San Calixto".

Se adjudica a Florencio Hernández, cincuenta pertenencias sobre lavaderos de oro en el cantón Liguata de la provincia Larecaja, con el nombre de "Jesuita Tipuani".

Se adjudica a Alejandro Rabdil, un mil pertenencias sobre vetas de cobre en el asiento mineral de Corocoro con el nombre de "Emilia".

Se adjudica a Rosa G. de Zalles, doscientas cuarenta pertenencias sobre minerales de estaño en el cantón Araca de la provincia Loayza con el nombre de "San Andrés".

Se adjudica a Víctor Muñoz y Reyes, cien pertenencias sobre vetas de plata en el cantón Quime de la provincia de Inquisivi, con el nombre de "Euforia".

Se declaró no haber lugar a concederse a Julia de Torrelio las seis pertenencias sobre minerales de cobre pedidas en el asiento de Corocoro, por no existir terreno franco.

Serapio Mamani con Mariano Tinaya, sobre cobro por salarios. Se revocó el auto pronunciado por el subprefecto accidental de la provincia de Sud Yungas.

Criminal seguido por Carmen Aran-

da contra Salomón Peñaranda, por el delito de estafa. Se revocó el auto pronunciado por el señor Intendente de policía, ordenándose se devuelvan los obrados a los tribunales ordinarios.

Juan Linford, sobre el mineral "María Nina" con oposición de Ricardo Peredo. Vista.

José María Portillo, denunciando de desahucio la adjudicación minera "Nuestra Señora de Remedios", de Ramón P. Portillo. Vista.

Estill Turns, sobre el mineral "Santiago" con oposición de Ricardo Peredo. Informe el notario.

José Gutiérrez Guerra y José Borda, pidiendo se proceda a las diligencias de posesión del mineral "Copper Mine". Informe el notario.

Samuel Alipaz en la adjudicación minera "Cármén Rosa" con la oposición de Arturo Posnasky. Acompañense las publicaciones.

Esther v. de Gainsborg, formulando oposición al mineral "Protectora". Traslado.

Id. id. formulando oposición al mineral "Gran Poder". Traslado.

Enrique E. Mercado, pidiendo la caducidad del mineral "María" de Salustio A. Gonzalez. Informe el administrador del tesoro.

MANIFIESTO DEL Dr. ECHENIQUE

IMPORTANTES DECLARACIONES

ACTITUD HONROSA

¿Cómo procederán los verdaderos liberales?

Tarija, abril 21 de 1906.

Al señor Presidente y MM del Directorio del Partido Liberal. Ciudad.

Señor:

Al aceptar la candidatura a la senaturía del departamento, proclamada por el digno directorio que usted preside, con fecha 17 de marzo próximo pasado, me cabe la honra de manifestar por este oficio la alta distinción con la que ese directorio central ha designado mi humilde nombre para presentarme a la lucha electoral de mayo.

Después de agradecer honor tan inmerecido, he creído indispensable romper el silencio en que me había encerrado con el ánimo de buscar soluciones euanímes y satisfactorias para nuestra causa. Ellas se han hecho imposibles por las exigencias personales é intransigencias de nuestros amigos políticos.

Hasta este momento he permanecido indiferente al movimiento de la lucha liberal iniciada a raíz de las elecciones populares. Pensé con sano criterio y sin pasión ninguna, que podíamos disipar la nube amenazadora de un rompimiento en el seno de nuestra causa y de nuestro credo.

A la altura á que han llegado las cosas, los hechos y las ambiciones, mi juicio ha cambiado y me complace en ello, porque lo efímero de una división suscitada por ciertas pretensiones, tal como las palpo y las veo en próximo porvenir, no han de arrancar de raíz las opiniones de liberales convencidos.

No veo en el fondo de este cuadro otra cosa que asuntos personales que, al rigor de toda lógica, debieran descartarse.

Hay, sin embargo, una idea mal entendida, me lastima decirlo; pero la digo con la sanidad de las más puras intenciones.

Dentro del partido liberal montista, no cabe réplica que los hombres que luchamos allí, habíamos llevado el contingente de nuestro esfuerzo y de nuestra alma liberal concentrada en quince años de lucha.

Almas fuertes en la oposición, jamás se mellaron, ni con la idea de claudicaciones vergonzosas; sí, porque para los convencidos cualquiera debilidad es un crimen político.

Ahí está, y estará para siempre, nuestro credo invulnerable, tranquilo y vencedor en el porvenir.

Las agitaciones de nuestra vida pública nos dan un perfecto derecho para detenernos en el largo camino que recorrimos en la etapa de tantos años.

Estos pasaron llenos de lucha, de esfuerzos, de sangre y de esperanza vencidas, pero sin rencores ni ambiciones.

Lo grande y lo glorioso está allí, donde sin apogo al bien estar personal pueda gozarse del triunfo en la idea, en el principio realizado, en la bandera vencedora después de pasado el combate.

Llamamos a la conciencia liberal no por propaganda en estas líneas, sino por deber de hablar alto y la verdad en defensa de tradiciones que, á Dios gracias, las tenemos puras. Desde 1883, en que firmamos la pr-

mera acta en favor del ilustre general Cárdenas, hemos bebido con todo el ardor de los albores de nuestra juventud. Desde entonces, la hemos gastado por sostener esa bandera mil veces pisoteada por el sable, y mil veces levantada por nuestros brazos.

En la prensa, en el comicio y en todas partes hemos estado juntos, llenos de amor, de unión y de fraternidad, llevando nuestra escarapela blanca, como símbolo de nuestra fuerza y de nuestro derecho; quienes hayan trabajado con nosotros en esas jornadas de aliento y de apostolado liberal sabrán medir los alcances de nuestro fervor y de nuestras ansias en los actuales tiempos.

Llamo a un recuerdo del directorio á quien me dirijo; muchos abrigarán recelos, y otros desdén, pero á todos los conjuro, como hombres públicos y honrados que nos digan si hicimos mal.

El mal no está en lo que podemos llamar cuestiones del momento, yá lo sé que ellas son pasajeras; pero en el fondo de todo esto no hay un traición, sino una desgracia que se encuadra en las miras personales y egoístas.

Las figuras nada importan; habrá que buscarlas en el seno de elementos netamente libres de toda mancha desleal.

El partido liberal no está corrompido; siempre sano y levantado, ha sido un conjunto noble en sus aspiraciones políticas y firme en sus propósitos.

Por eso nos dirigimos á él, porque tenemos convencimiento de que nunca ha de haber doblez en sus ideas, ni traición en sus convicciones.

En la hora de nuestro triunfo no hemos ambicionado nada, porque nada debíamos ambicionar; nos basta la gloria del éxito.

Han corrido siete años, y no hemos pedido nada del gobierno liberal, como no lo pedimos en los gobiernos pasados, en aquellas épocas en que nuestra vida era azarosa y cuasi infeliz.

Bendigamos esos tiempos, en ellos nadie nos tendió la mano; y esto será un orgullo para quienes independientes, supieron levantarse sin auxilios y sin bajezas.

No imploramos el voto popular como pueden creer los mal intencionados.

Acostumbrados á trabajar nuestras humildes tareas profesionales, no hemos querido sino poner en alto relieve la decidida voluntad con la que hemos servido al país, sin recompensa ni ambiciones, como siempre lo hemos servido.

Como este manifiesto vá llevando los conceptos sinceros de nuestra actuación política, quien los crea nos habrá hecho una honrosa distinción, y quienes vean en ellos aspiraciones personales, juzgarán que estamos llenos de vulgar ambición; á los primeros les somos agradecidos, y á los otros anticipamos nuestro perdón.

Para ambición hubieramos aceptado proposiciones que estaban muy lejos del carácter de los hombres que saben defender su dignidad.

Jamás vino á nuestra mente estar al lado del Dios éxito, por que si en ello se traiciona la fé de los amigos, es mucho mejor quedar sin nada á romper la honra.

Doblarse es una cobardía; mantenerse firme es algo que engrandece.

En la hora actual había sonado nuestro nombre como candidato al senado, y lo hemos dejado correr por campo liberal, con las intenciones de retirarlo, siempre que así conviniese á la unión de la causa.

Del otro lado no se presentó ningún propósito generoso que pudiera unir nuestros ideales en una sola corriente. Por el contrario mantuvieron firmes las ambiciones personales para colocar nombres incapaces de ceder.

No nos quejamos de ello, ya que habíamos agotado toda clase de proposiciones conciliadoras, lo que salva el honor de los candidatos propuestos por el directorio, nos quejamos sí, cuando nuestros contrapuestos dignos también de ser representantes de su país, surgen de fuentes vedadas é injustas; de la imposición y de la fuerza. Entoces nuestro espíritu liberal se conturba, ajeno á todo hecho que se produzca por la violencia, no podemos menos que preguntarnos, si de reflejo hablamos retrocedido en el mismo seno de nuestro partido.

Tal circunstancia no ha puesto en el caso de mantener firme la bandera en el terreno del derecho suprimiendo las personas en homenaje á la causa; por que nuestro nombre no ha de ser un obstáculo para que triunfe el personalismo perfectamente bien amparado, no por la

AVISO JUDICIAL

El doctor Benjamin Henings, juez instructor de la capital y su Cercado etc.

Por auto de 27 de abril último ha señalado el día 21 de los corrientes horas 2 p. m. para el remate de la casa situada en la ciudadela Ballivián de esta población y contigua á la del señor Isaac S. Campero, bajo la base de su tasación pericial de Bs. 8.800, de la pertenencia de la señora Honorata de la Riva, por ejecución que le sigue Juana Cabrera, sobre cobro de pasos.

Las personas que interesen en dicho remate, ocurran á la oficina del suscritor el día y hora señalados.

La Paz, mayo 14 de 1906.

Rodriguez.

Aclaración

Señor cronista de "El Diario". Habiendo tenido conocimiento por los diarios del día de ayer, que un señor Rafael Brun, está sindicado en la falsificación de billetes desovieros, hacemos constar para evitar equívocos, que dicho individuo no es conocido nuestro y mucho menos de nuestra familia.

David y Elodoro Brun y Segovia. La Paz, 14 de mayo de 1906. 2v

opinión pública, sino por algo que debe valer más que ella. De todos modos si sus ideales son los mismos no hemos de abrigar ni la más remota descepción.

Debe saber el directorio, si no hemos aceptado una candidatura honrosa, no ha si por medro personal ni por figuraciones luminosas; antes bien, por el respeto que se debe á un cuerpo compuesto de espíritus levantados, y quién más tarde se hade aser justicia.

Nuestras ideas son bien conocidas en política; no queremos esplayarlas más, por que sería repetición constante de veinti y seis años de lucha.

Si nuestros amigos y conciudadanos liberales nos encuentra indignos estaremos tranquilamente sometidos á su juicio.

Si la juventud del país á quién enseñamos un pequeño rayo de luz doctrinaria, nos encuentra también indignos, respetaremos su vigorosa voluntad, sin prevención y sin odios. Y si la clase obrera á cuya cabeza estuvimos siempre acaudillandola en sus legítimas esperanzas, nos encuentra lejos de sus aspiraciones, que nos llame ingratos y que nos escupa en la frente.

Dispuestos á recibir toda clase de reproches, no hacemos sino abandonar a descansar en el fondo de nuestra conciencia.

Ella vendrá en otras horas á vindicar opiniones, realzar sacrificios y levantar prestigios merecidos.

Si los hay, lo dirán las épocas pasadas y las claudicaciones de que fuimos testigos presenciales.

No acusamos á nadie, por que si todos contribuimos con un grano de arena á levantar la actual situación, debemos contribuir á mantenerla con prestigio y con altura.

Somos una familia y en ella descansa nuestro bienestar; vaya quien vaya en triunfo, acataremos la voluntad popular; pero, si ella se impone en forma extraña, no pueden merecer nuestro respeto quienes surgen por la fuerza de bayonetas liberales.

Antes habíamos sentido la potencia de bayonetas conservadoras, y en el lastre de ellas, estuvimos nosotros como un control y contra peso, para que no cayesen en carne muerta.

De ese choque de los principios con el martilleo de la fuerza, han resurgido las fuerzas vivas de la causa, para llegar á la victoria.

Hemos sido yunque ¿será posible que también hayamos de ser martillo?

Las calles de esta ciudad fueron regadas con sangre generosa, y entonces no estuvieron á nuestro lado los que ahora están.

Ellos merecen más, ellos que no sintieron las tormentas de la lucha y que estuvieron cobijados siempre bajo techo seguro, en un ambiente claro y lleno de vida; ellos merecen más ¿por qué los hemos de reusar?

La fuerza de la idea hizo que aquel techo se cayera y aquel ambiente sesara. Entonces era muy justo que aquellos salieran del peligro para encontrarse muy luego entre los derrumbadores; aquellos merecen más. Por eso les pedimos, que no interpreten mal nuestras sanas intenciones, que no nos lleven al terreno del personalismo para desquiciarlos, que se conformen con su adaptación. (Pasa á la 4.ª página)



tación pasiva, para llegar más tarde a asimilarse el organismo liberal.

No vaya a pensar el digno directorio que estas ideas nos den algún derecho para reclamar el triunfo de ella, por que después de todo nada hemos pedido al gobierno liberal.

No pertenecemos a la escuela del interés; creemos haber vivido con nuestro propio trabajo, y creemos también que si un hombre lucha en un partido no hade ser por medrar en un puesto, sino por la victoria del principio.

El vale más que todo, el vence, domina y hace grandes a los pueblos.

Amamos la justicia y por eso repugnamos todo aquello que entorpece, todo aquello que limita las voluntades, lo que cohibe, lo que oscurece el alma, y lo que mata la libertad.

En la actual lucha, no reclamaremos el que fué en 1903 y 1904 presidente del directorio liberal del departamento ningún apoyo a la autoridad, según la expresión genuina de nuestro jefe el doctor Ismael Montes, quien en circular de 26 de diciembre de 1903, nos decía lo siguiente:— "Hoy en ejercicio del poder, no pueden los liberales olvidar sus ideas, ni renunciar a sus aspiraciones. Deben al contrario, llevarlas a la práctica realizando paulatinamente los diversos puntos del programa que, a la vez constituye su ideal."

"No pediremos por lo mismo a la autoridad otro apoyo que el que legítimamente corresponde a toda asociación dentro del regimen constitucional, ni exigiremos otra participación a los que perteneciendo a nuestras filas intervienen en el ejercicio de las funciones públicas, que la emisión de su voto libre en las urnas electorales".

Hemos pulsado clara y distintamente la opinión pública, aquella que no se aquilata ni se mide por medio de grupos callejeros de más ó menos valía intelectual; sino aquella que piensa, no solo para los momentos del presente, sino para las horas del porvenir, y por eso hemos creído no estar en un sitio desierto, sin vida sin alma y sin movimiento, sino en un centro de acción firme por sus antecedentes y que ha de responder perfectamente bien a la evolución liberal que desenvuelve el actual gobierno.

Jamás nos intimidamos ante la amenaza de las multitudes, cruzamos por sus filas y aquí nos tienen otra vez frente de ellas. La fuerza de nuestros principios es más que un poder, ella, sabida conducirnos, no a los triunfos efímeros que las situaciones pasajeras brindan en momentos venturosos, sino a la victoria de nuestra conciencia educada en tantos años de lucha.

En esta crisis política por la que atraviesa nuestro partido, creemos no haber abdicado en un solo punto; no lemos caído en fangos de promiscuidad ni contubernios como se nos ha dicho con poca lealtad de propósitos. Y si a la sombra de estas calumnias muchos hombres liberales han desfallecido, es por la falta de fé en la bandera que hemos llevado arriba y sin mancha, para depositarla un día en los altares victoriosos de nuestra idolatrada causa.

Se ha creído con harta ligereza, tal vez con un espíritu delicado, con pasión liberal, que el directorio formado por esos mismos, que le niegan ahora su prestigio y su autoridad, no era más que un "estado mayor sin gente". Así debe ser, pero quien juzgue con sano criterio y sin celos de ninguna clase debe ver que en este directorio forman los ciudadanos netamente liberales aquellos que empeñaron combates sin tregua ni descanso y que sintieron muchos años de peso y las amarguras de la derrota.

No como márfagos en nave desecha y sin playa que hayamos marchado a la aventura, sin rumbos, en mares desconocidos. Hemos sido conductores de muchos destinos políticos dentro de las instituciones libres y republicanas que nunca pueden naufragar, y así esperamos tranquilos el voto de nuestros conciudadanos que libremente nos acompañan.

Somos, señor presidente, hombres probados de todos los tiempos, responsables ante nuestros contemporáneos y ante la historia, y en el momento actual nos sometemos al fallo de la opinión, seamos vencidos ó vencedores.

Creo haber condensado mis pensamientos e ideas en las líneas que llevo escritas, y termino suscribiéndome del señor presidente del directorio liberal como su más atento.

S. S. Epifanio Echeagüe.

AVISOS NUEVOS

Ferrocarril de Guaqui á La Paz. Se vende alquitran de Carbón de Piedra á razón de Bs. 5 el barril de 190 litros, puesto en la estación de Chellapampa. La Paz, mayo 14 de 1906.

Claves telegráficas. A. B. C. 5ª edición, traducidas al español, de venta en la oficina de E. Pérou. Chirinos, esquina Yanacocha. La Paz, mayo 14 de 1906. 8 v

Ferrocarril de Guaqui á La Paz

Excursión á las ruinas de Tiaguanao. El domingo 20 del presente saldrá un tren de recreo de La Paz á las 7.30 a. m. y llegará á Tiaguanao á las 9.35 p. m. El tren regresará con los excursionistas de Tiaguanao á las 2.55 p. y llegará á la Estación de Challapampa á las 5.15 p. m.

Los propietarios del Hotel Americano instalarán un local donde las excursionistas podrán almorzar y tomar toda clase de refrescos.

Los boletos se expendrán en la boletería de la Estación.

Bs. 4 50 ida y vuelta. La Paz, mayo 14 de 1906. La Administración.

Casa pequeña en alquiler. Se alquila una casa sita en la calle Pichincha No. 43. Es nueva, acuada y cómoda para una familia. Para tratar verse con Adelfo del Castillo en la tipografía artística ó en su domicilio calle Loayza No. 1. La Paz, mayo 10 de 1906. 5v

EN ALQUILER. Se ofrece la casa situada en la avenida "América" No. 35. Referencias se darán en la calle Yanacocha No. 92. 5v

Oficina de ensayos. Habiendo instalado un laboratorio, contando con un mineralogista y ensayadores muy competentes por su práctica de largos años en este ramo, se ofrece al público verificar ensayos sobre toda clase de minerales. Oficina y laboratorio, calle Indaburo número 3. La Paz, mayo 12 de 1906. A. Jordán S. 2m

Un pongo. Se desea tomar en alquiler un pongo con combustible. Para tratar, en la calle del Mercado números 152 y 154 con Juan Manuel Pastor. La Paz, mayo 8 de 1906. 10v p

EN ALQUILER. Se ofrece habitaciones amobladas para caballeros solo. Tienen ventanas á la calle; para tratar verse en la misma casa, calle Mercado No. 50.

Empresa Hidro-eléctrica. Los señores que han retirado sus acciones, pueden ocurrir desde la fecha á la oficina del suscrito por la cuota de 10 por ciento que cancelen, la que deducidos los gastos ha quedado reducida á Bs. 8.75 por acción. La Paz, mayo 9 de 1906. Alejandro Soruco Tesorero.

AVISO DE CORREOS. Se despacharán los correos al exterior del público que desde la fecha se despacharán correos diarios entre esta ciudad y Guaqui, siendo las horas señaladas para la recepción de correspondencias en esta oficina, las siguientes: Lunes al exterior y Guaqui hasta las 5 a. m. " á Guaqui hasta las 6 p. m. Martes á " " " 6 " Miércoles á " " " 6 " Viernes al exterior y Guaqui hasta las 5 a. m. " á Guaqui " " 6 p. m. La Paz, Mayo 8 de 1906. 15v. El Administrador.

Corretera á Oruro. Se pone en conocimiento del público á partir del 12 del presente mes las diligencias que hacen el servicio entre esta ciudad y la de Oruro partirán de ambas partes los días jueves y domingos á horas 6 a. m. Así mismo se previene que los equipajes de los pasajeros se recibirán los días miércoles y sábados hasta horas 2 p. m. La Paz, abril 2 de 1906. La Empresa.

Eduardo Antequera

Compra lana de oveja y paga el mejor precio de plaza. Calle Lanza No. 15. La Paz, diciembre 19 de 1905

LA BOTICA BOLIVIANA

Acaba de recibir un gran surtido de productos químicos específicos frescos y legítimos que los ofrece á su numerosa clientela; entre ellos se pueden citar los siguientes:

Extracto de magnesia efervescente de Hockin, id. de la casa Evans de Londres, sal de frutas, Emulsión de Scott, Agua de Janos, Apenta, Aceite bacalao Wampole, Amargo de Angostura legítimo, Jarabe pectoral y calmante de san Jorge; no hay tos que resista. Extracto de pepinos y glicerina para el cutis y la tez y en general para todas aquellas manchas que tanto afean el rostro; se recomienda á las señoritas. Crema de jabón para la barba, Bay Rhum para el pelo, vino de peptonas, etc., etc.

Los señores médicos y las familias tendrán la garantía que el despacho de las recetas se hace por dos farmacéuticos recibidos y un primer asistente de larga práctica.

Botica de confianza y más barata — LA BOLIVIANA. La Paz, 24 de febrero de 1905.

Aviso

Habiéndose extraviado el certificado de depósito número 310, expedido por la casa bancaria del señor E. Pérou, á favor de Antenor Valdez por Bs. 100, se pone en conocimiento del público que dicho documento queda sin valor por haberse solicitado un "duplicado". La Paz, abril 18 de 1906. 8v p

EN ALQUILER. Los grandes y cómodos almacenes situados en los números 152 y 153 de la calle del Mercado. Los ocupa actualmente don Juan Manuel Pastor y estarán en alquiler por moderado precio desde el primero de mayo próximo. El que quiera tomarlos oportunamente puede verse desde ahora con el propietario que vive en la misma calle, número 150, altos. La Paz, 21 de marzo de 1906. 15v p

BANCO AGRICOLA

El consejo general de administración de este Banco, ha resuelto aumentar su capital para el 30 de junio venidero con doscientos mil bolivianos (Bs. 200,000) ó sean dos mil acciones de á Bs. 100 cada una que serán distribuidas entre los señores accionistas.

En caso de que quedasen algunas acciones renunciadas, se colocarán éstas entre el público que las solicite.

El importe del nuevo capital suscrito, deberá ser cubierto hasta el 20 de junio próximo en la oficina del Banco. La Paz, abril 30 de 1906 1m

Felipe Pinilla. Director Gerente.

Las Constituciones Políticas de Bolivia

Estudio histórico y comparativo por

Genaro Sanjines

Cada ejemplar á Bs. 3 en la librería de M. Lakermance.

Gaceta Judicial

Código Penal Zamorano

Leyes Administrativas

De venta en el bufete del Dr. Wálter A. Méndez, Chirinos número 86 á Bs. 4 por año y 3 respectivamente. 1m 62,

El Ahorro Popular

Pidan prospectos, Mercado

La Paz, enero 27 de 1906.

Anuario de 1904

á Bs 6 ejemplar

Unico lugar de venta

Litografía Boliviana

SE ALQUILA. Por razón de viaje, se alquila por tiempo determinado un espacioso departamento de diez piezas con cuatro ventanas á la calle y todo en altos.

Referencias calle Lanza 55 ó en esta imprenta. 15v La Paz, abril 16 de 1906.

CERVECERIA BOLIVIANA NACIONAL

Participamos á nuestros favorecedores' que habiendo llegado las nuevas etiquetas para nuestra afamada cerveza PILSENER, desde la fecha queda suprimida la etiqueta provisional con arbolito verde al centro, quedando sustituido esto, con ESCUDO BOLIVIANO.

15 v La Paz, abril 24 de 1906.

Cerveceria boliviana Nacional.

The Bolivian Rubber general Enterprise Limited

INDUSTRIALES-COMISIONISTAS

ESCRITORIO calle JUNIN número 7

Unicos representantes en Bolivia de las casas Schneider y Cia.

Cursot-Chalons=Sur=Saone y Guillet y Fisl=Auxerre

FRANCIA

Puentes y armazones de acero y fierro. Productos de fundición. Vigas y planchas de fierro y fierro. Locomotoras. Tenders. Ruedas. Ejes y resortes armados ó nó, Máquinas fajas. Calderas. Piezas sueltas para máquinas

Material para instalación de luz y fuerza. Material para ferrocarriles

Navios pequeños para la navegación fluvial ó marítima—

Remolcadoras.—Chalanas

Buques—Puertos.—Munición de guerra y artillería.

Máquinas para trabajar la madera